

La CHJ limpia barrancos ante una posible 'gota fría'



J. SIERRA La Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) está procediendo a limpiar los cauces de los barrancos de la Comunidad, antes de la llegada del otoño y el riesgo de que se produzca una "gota fría" sin que estos lechos fluviales estén preparados para recibir el aluvión de agua y lodo que provocan las lluvias torrenciales. El organismo de cuenca asegura que hace "lo que puede, que es mucho" y presenta como argumento principal el incremento "espectacular" de las inversiones en los últimos años, desde los 253.000 euros de 2002 a los cerca de 18 millones actuales. El punto de inflexión lo marcaron las inundaciones en la Marina Alta en octubre de 2007.

Sin embargo, la CHJ admite que es "imposible" llegar a todos los sitios. Entre las razones para ello figuran las alteraciones u ocupaciones de cauce, la construcción de infraestructuras de paso inadecuadas, la utilización de lechos como vertederos, la alteración de su morfología para la extracción de áridos, la repetición de los incendios forestales y, por último, la imparable expansión de la "Arundo donax" o caña común, que esta colonizando todos los cauces. Entre las obras realizadas en los últimos dos años en la provincia figuran la adecuación del río Serpis en l'Alqueria d'Asnar, así como de barrancos próximos, y del río Algar en Altea. También se ha intervenido en municipios de la Marina Alta como Beniarbeig, Xàbia y Teulada.